

*L'atelier laïcité de l'Amicale laïque annonce le Café citoyen du 8 avril 2023  
11h-12h30 Maison des Associations Rue Jules Verne Saint Brevin*

### **Qu'est-ce délibérer sur une question d'éthique ?**



Jacqueline Lagrée, Professeure émérite de l'Université de Rennes et membre de comités d'éthique en centre hospitalier, s'appuie sur cette expérience de la délibération pour s'interroger sur la possibilité de transférer les acquis de cette pratique vers d'autres domaines. Afin d'élaborer un avis consensuel sur les questions très difficiles : la poursuite ou l'arrêt des soins, les greffes d'organes, la procréation médicalement assistée, la fin de vie, etc., un comité consultatif d'éthique réunit des personnes qualifiées, mais très différentes par leur parcours, leurs convictions et leur pratique. Comment peut-on envisager ce savoir-faire démocratique comme une ressource pour d'autres domaines juridique, politique, environnemental, éducatif ou entrepreneurial ? Mais qu'est-ce qu'un problème d'éthique ? Et qu'est-ce que délibérer sur une question d'éthique ? Pour comprendre sur quoi porte la délibération, il faut partir de la demande de conseil d'éthique dans des situations concrètes, ne pas en éluder les limites, mais aussi en voir les effets réels en considérant des cas singuliers, notamment celui des personnes en fin de vie.